
平成 27 年（2015 年）９月那覇市議会定例会

一般質問発言通告書（４日目）

平成 27 年９月 14 日（月）

※１人当たり 15 分間（答弁を除く）

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

１ 金 城 眞 德

(新 風 会)

質問方式

総括質問方式

(演壇･質問席)

１ 介護人材の

育成について

２ 久場川公園

整備の進捗状

況について

第６次なは高齢者プランによると、那覇市の総

人口に占める 75 歳以上の高齢者は、平成 27 年度

33,700 人、高齢化率 20.3%、10 年後の平成 37 年

度には、41,300 人、高齢化率は 25%になると推計

値を発表している

その内の要介護認定者も今年は、13,000 人。

そして 10 年後の平成 37 年度には、18,400 人に

なると参考値を発表しているが、この推定からす

ると、高齢者が増えて、要介護、要支援の認定者

は増加傾向にある事がよくわかる。今、那覇市の

介護職員にかかる需要の現状、充足率を伺う

平成７年に都市計画決定され、石嶺町と久場川

町にまたがる近隣公園は、主に近隣に居住する市

民の利用に供する事を目的として、3ha、約１万

坪が整備されつつある。地域も大変喜んでおり早

期完成を心待ちにしている

そこで、久場川公園整備の現在の進捗状況を伺

う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、関係部長



一般質問（４日目） 平成 27 年９月 14 日(月)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

２ 山 城 誠 司

(新 風 会)

質問方式

総括質問方式

(演壇･質問席)

１ 中心市街地

について

２ 経済行政に

ついて

３ 外国人観光

客への案内に

ついて

(１) 中心市街地に位置する緑ヶ丘公園、牧志南

公園、新市民会館、農連市場、第一牧志公設

市場、那覇バスターミナルの整備開発進捗を

伺う

(２) 観光都市、那覇市として国際通り及び周辺

の観光バス駐停車場の整備が急務である。先

日、議会報告会の中でも市民から多くの要望

があり、今後の観光施策でも重要課題であ

る。見解を伺う

(３) 安心・安全なマチグヮー地区実証実験事業

について、民間事業者による二輪駐車場運営

は困難であるため、整備・運営の助成等の行

政支援を検討するとあるが、対応を伺う

(１) 本市の過去５年間の法人企業数、法人市民

税の推移、今後の見通しについて伺う

(２) 法人企業誘致対策をどのように行ってい

るか伺う。また、今後の見通しについて伺う

外国人観光客へのバス車内、モノレール車内で

の発着案内及び、バス停、駅での時刻表の表示は

現在どのようになっているのか。また、若狭バー

スから、国際通り、首里までの通称シンボルロー

ドにおいての案内板はどのようになっているの

か、また、今後の整備計画はどうなっているのか

伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、関係部長



一般質問（４日目） 平成 27 年９月 14 日(月)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

３ 金 城 敏 雄

(自 民 党)

質問方式

総括質問方式

(演壇・質問席）

１ 教育行政に

ついて

２ 空き家対策

について

３ トランジッ

トモール事業

について

４ 地方創生に

ついて

(１) 教育・スポーツ振興事業について伺う

① 那覇市立小・中学校の部活動等における

全国・九州大会等の出場状況について

② 大会派遣の補助金の交付状況及び派遣

対象大会の基準

③ スポーツ少年団に加盟してない個人及

び団体派遣の補助扱いについて

(２) 全国学力・学習状況調査(学力テスト)で本

市の小学校、中学校の結果について、これか

らの課題についての取り組みについて伺う

空き家問題に対する、本市及び他の行政の取り

組みと条例制定の必要性について伺う

トランジットモールの現状と今後の施策につ

いてどのように考えているのかを伺う

現在、那覇市国際通りトランジットモール事業

は、毎週日曜日の 12 時から 18 時まで実施されて

いるが、国際通りの商店の中では、このトランジ

ットモールは、賛否が色々意見がある。時代に合

った取り組みが必要と思われる(アンケート調査

等をして月に 1 回程度に)

見解を伺う

地域活性化・地域住民生活等緊急支援交付金の

うち、地方創生先行型に関して、ひと・まち・し

ごと創生法に基づく、地方版総合戦略の策定につ

いて伺う

(１) 本市への配分額(１億 3,578 万 2,000 円)

  補助メニューの対応について取り組みを伺

う

(２) 新しいメニューについて検討状況を伺う



一般質問（４日目） 平成 27 年９月 14 日(月)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

５ 市長の訪米

に伴う旅費に

ついて、

住民監査請求が提出されているが、財政調整積

立基金処分の支出根拠の確認についてと、職務行

為違反である場合の返還等について伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、教育長、関係部長



一般質問（４日目） 平成 27 年９月 14 日(月)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

４ 喜舎場 盛 三

(公 明 党)

質問方式

総括質問方式

(演壇･質問席)

１ 本市におけ

る米軍機によ

る騒音問題に

ついて

２ 建物耐震化

促進について

３ 末吉公園の

整備について

４ 小学校にお

ける特別支援

教育について

５ 子供達の読

書活動推進に

ついて

平成 23 年 12 月議会の一般質問に対して、｢米

軍機の騒音実態調査結果を踏まえ、飛行ルートの

分析や今後の要請活動を行っていきたい｣との答

弁があったがどのように取り組んできたか伺う

(１) 那覇市民間住宅耐震化促進事業費補助金制

度の内容と利用実績を伺う

(２) 平成 25 年に改正された耐震改修促進法に

基づく不特定多数の者が利用する大規模建築

物で、耐震診断及び診断結果の報告が必要な

建築物の件数と現在の状況を伺う

(１) 末吉宮への園路の整備計画を伺う

(２) 公園北側の多目的広場の整備計画を伺う

(１) 本市の小学校に在籍する特別な支援を必要

とする児童の人数を伺う

(２) 支援の現在の取組み状況を伺う

本市の幼稚園及び小中学校における読書活動

の取組み状況を伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、教育長、関係部長



一般質問（４日目） 平成 27 年９月 14 日(月)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

５ 平 良 識 子

(社社市民ネット)

質問方式

一問一答方式

(質問席のみ)

１ 経済観光政

策について

２ 動物愛護行

政について

３ 緑の政策に

ついて

４ 文化財行政

について

翁長雄志県知事が経済施策の柱に据える県ア

ジア経済戦略構想がまとまったと報道があっ

た。構想において、那覇空港周辺の物流拠点や

観光地整備を促すため那覇軍港や陸上自衛隊駐

屯地の用地の活用、急増するクルーズ船の拠点

港整備などを盛り込んだとしている。以下伺う

(１) クルーズ船の寄港状況と那覇軍港の活用

の可能性について

(２) 陸上自衛隊駐屯地の用地活用について、

その面積、経済及び雇用効果について

動物愛護管理法では、国民に広く動物の愛護

と適正な飼養についての理解と関心を深めるた

め、９月 20 日から 26 日を動物愛護週間と定め

ている。同法を遵守し、かつ犬猫殺処分をゼロ

にするため、以下伺う

(１) 平成27年度の犬猫殺処分数とその評価に

ついて

(２) 犬猫の不妊去勢手術の助成事業について

那覇市役所庁舎の壁面緑化の現況と課題につ

いて伺う

首里高校内から発掘された中城御殿跡につい

て、日本考古学協会および沖縄考古学会より、

国指定史跡とすることを視野に遺構の保存と活

用を図ること、世界遺産首里城跡と一体不可分

のものとし首里地区全体の整備計画に位置づけ

ること等の要請書が提出されている。見解と今

後の対応を伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、関係部長



一般質問（４日目） 平成 27 年９月 14 日(月)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

６ 清 水 磨 男

(なは民主)

質問方式

総括質問方式

(質問席のみ）

１ 地域の安全

について

２ 公設市場と

中心市街地に

ついて

３ 共生の行政

について

４ 魅力の活用

について

(１) くもじ地域自治会による自主防災訓練と

して行った消火訓練と夜間避難訓練につい

て、那覇市の評価を伺う

(２) 一銀通りの渋滞に対する那覇市の考えを

伺う

建替３案の概算事業費の内訳の詳細を伺う

(１) 「レインボーなは宣言」を踏まえ、平和交

流・男女参画課の名称変更も検討すべきと思

うが、那覇市の考えを伺う

(２) ｢ねこ条例｣の制定に対する考えを伺う

(１) ｢レストランデイ｣を那覇市としても活用

しないか伺う

(２) 那覇市の魅力を切手と協力して活用でき

ないか伺う

(３) 那覇大綱挽祭りへのディズニーの参加形

態について伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、関係部長


